

発表奨学生の感想(抜粋)

同じ「化学」においてもこれだけ多分野の化学の発表をみっちり聞く機会はなかなか無いため、非常に刺激的で、化学の世界の広さを改めて実感しました。質疑応答の際にはアカデミアの学会とは異なり、産業界としてのニーズや企業的に困難な点もコメントとして聞くことができたのは新鮮でした。また懇親会では、みなさん博士取得した企業の方だったので、博士目線でのリアルなお話を聞くことができたのは、通常の就活の説明会では得られない満足度の高いものでした。残りの博士生活では、研究もさることながら、常に課題点を新しく発見し、会社を導いていくような存在になっていけるように精進していきたいと思います。

当初は固い雰囲気の交流会と思っていましたが、実際に参加してみると企業の方は非常にフランクに話しかけてくださいり、企業内部の話や就活の話、研究内容など普段は聞けないようなことも聞くことができて、非常に満足しました。また違う分野の同奨学生との交流を通して、未知の知識や経験を得ることができたことも個人的には満足した点です。総合的に非常に楽しく有意義な時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

複数の企業の方々から、それぞれの立場で博士人材に求める姿勢や思考についてお話を伺い、残りの博士課程および今後の企業でのキャリアに向けたモチベーションをより一層高めることができました。また、研究発表や懇親会を通して、普段交流する機会のない他の奨学生とも親交を深めることができ、とても有意義な時間を過ごせたと感じています。このような貴重な機会をいただきましたこと、改めて感謝申し上げます。

普段は同じ領域の学会や理学研究科内の発表が中心で、前提知識を共有した聴衆に向けた話し方をしてきました。今回、前提が異なる方々に向けて研究内容や考え方を伝える機会をいただけたことは、今後の就職活動においても大きな学びになると感じています。また、私はこれまで理学寄りの発表が多く、工学的な視点や産業応用の可能性について深く考える機会は多くありませんでした。本フォーラムを通じて、自分の研究を産業の文脈で捉え直す経験ができたことは、とても貴重でした。さらに、懇親会では、企業説明会とは異なり、よりフランクに企業の方々とお話しできた点も新鮮で、研究者としてだけでなく社会人としての視野も広げられたと感じています。今回得た気づきや学びを、今後の活動やキャリア形成にしっかりと活かしていきたいと思います。

化学人材交流フォーラムに参加させていただき、誠にありがとうございました。発表の機会を通して、自身の研究内容を企業の皆様にご紹介できただけでなく、企業の皆様から寄せられた新鮮な視点のご質問は大変勉強になりました。また、懇親会では企業の方々とフランクにお話しする機会を頂戴し、就職活動の実情や企業研究者としての働き方について理解を深めることができました。さらに、通常であれば接点の少ない他分野の博士学生とも交流でき、大きな刺激を受けるとともに研究へのモチベーションも一層高まりました。このような貴重な機会を設けていただきましたこと、ならびに平素より研究に際して多大なるご支援を賜っておりますことに、心より御礼申し上げます。

このような機会を頂き誠にありがとうございます。複数の化学企業の前で口頭発表を行うのは初めてで、大変貴重な場でありました。本発表を通じて、分野や価値観に多少の相違はあるけど、研究プロセスにおける思考は産学によらず共通点が多いことを再確認できました。懇親会においても研究について直接助言を賜りありがたい限りです。また、奨学生が将来どのように活躍することを期待されているかについて様々な意見を頂き、より一層身が引き締まる思いです。引き続き精進して参ります。